

2C60022

## "SOLILOQUIOS DE LA NATURALEZA": MATERIAL DIDACTICO DE EDUCACION

- Por su valor en la sensibilización de los alumnos en la protección de la naturaleza.

El libro "Soliolquios de la naturaleza" del profesor y Director del Liceo Ignacio Carrera Pinto, Héctor Martínez Pavez, fue declarado material didáctico complementario de la educación chilena por el Ministerio de Educación, lo que lo convierte en un texto valioso en la formación de los estudiantes.

La notificación de esta situación la realizó José Chulak, jefe del Departamento de Cultura de la Secretaría Ministerial de Educación de la Región de Coquimbo. En el informe técnico se define el texto como "una obra que atesora una variada y valiosa información sobre especies de la flora y fauna chilena junto a clamores por la intervención destructora del hombre".

La organización temática de la publicación contempla presentación, soliloquios, introducción, prólogo y los capítulos. Si el mundo animal hablara y Si el mundo vegetal hablara. Este texto es útil para alumnos de segundo ciclo de educación general básica y educación media.

### ANALISIS DE CONTENIDO

El texto es una denuncia veraz sobre la acción depredadora del ser humano que está destruyendo la maravillosa armonía de la naturaleza en nuestro país.

"En un texto claro y sencillo, el autor entrega



Héctor Martínez Pavez, autor del libro "Soliolquios de la naturaleza".

información sobre 25 especies del reino vegetal y 17 del animal, el peligro de extinción actual de éstos, el funcionamiento de la naturaleza, la importancia de su ordenamiento y las consecuencias de las actividades humanas", explica el informe.

Dentro de las reflexiones se destacan los hechos por la criolla palma chilena; el lirre, refugio predilecto de muchas aves; se escucha la voz de la jarrilla que relata su importancia para combatir el reumatismo y se conocen las lamentaciones del gu-

yacán, codiciado por su rica y dura madera.

Del mundo animal, el autor realiza soliloquios acerca del pudú, especie en peligro de extinción; la chinchilla de sedosa piel; la vicuña; el loro tricahue, de vuelo rizado y colorido plumaje y el cóndor, rey de las aves voladoras.

"Cabe destacar que el texto tiene por objetivo lograr que los educandos tomen conciencia de su entorno y adquieran los conocimientos necesarios para participar en su protección y mejoramiento", se consignó en el informe.

La Comisión informante, por lo anterior, concluyó que el texto "Soliolquios de la naturaleza" estimula la creatividad e imaginación de los alumnos, valora la lengua materna como medio de comunicación y como instrumento de aprendizaje, contribuye a despertar y afianzar el interés por la lectura y sensibilizar a los alumnos en torno a la protección y mejoramiento de la naturaleza y presenta una propuesta para los docentes desde la perspectiva de la educación ambiental.

# **"Soliloquios de la naturaleza", material didáctico de educación [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Soliloquios de la naturaleza", material didáctico de educación [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)